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lunes 28 de mayo de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Eligió el PAN las comisiones que integrarán el Comité Directivo Estatal para los próximos tres años. 
(NC) 
 
Por cuestiones de negocios visitó la entidad el panista Carlos Medina Plascencia, quien evitó hablar de 
cuestiones partidistas. (NC) 
 
Cabeza. Ni me voy a subir al ring, ni me voy a poner los guantes, expresó el diputado federal, Francisco 
Domínguez Servién. Esto, debido a las declaraciones emitidas por el diputado federal José Luis Aguilar. (EL) 
 
Entrevista. Eduardo Nava Bolaños, Senador por el PAN, en el tema Venezuela comenta que se le hizo llegar 
una carta del gerente general de TV Caracas a Hugo Chávez, acerca de la visión de Chávez que es 
preocupante y de la preocupación no sólo en Venezuela, por el acotamiento de libertad de expresión. Afectar 
este derecho es inaceptable, como lo es afectar los derechos de los trabajadores. Los verdaderos gobernantes 
no dejan sin empleo al pueblo que deben proteger, ni silencian a los críticos. Lo que pretende en Venezuela 
hoy, en contra del mandato que recibió en las urnas es algo para lo que no se requiere valor; pretende una 
Venezuela en la que nadie opine o exprese una idea distinta al discurso oficial, tienen el control total de la 
asamblea nacional, no contento con ello logró que este organismo le otorgara poderes ilimitados para legislar y 
reformar la constitución. El poder judicial esta sometido constantemente a la intimidación y la presión de su 
gobierno. Algunos medios han modificado su línea editorial para garantizar su supervivencia y hoy se cierra el 
canal más antiguo de la Televisión venezolana. Se le pide al presidente que escuche a la gente, que asuma la 
responsabilidad de gobernar conviviendo con quienes no piensan como él, que permita que en la Venezuela de 
hoy existan otras opiniones. El país es una mezcla de razas, de identidad de voces, culturas y nadie puede 
encerrarlas todas dentro de un modelo único. Un buen estadista sabe que la verdadera fuerza no reside en 
aplastar al adversario, ni en ocultar las verdades o silenciar a los críticos. La verdadera fuerza descansa en la 
conciliación en el probabilismo y la tolerancia. En cuanto al tema de Yucatán, comenta que les pidieron ayuda 
para apoyar las elecciones en algunos municipios. El mejor panista es el que hace talachas, pega bardas, va a 
reuniones, que participa, pero que no contiende; en el momento que contiende, en ese momento tiene 
adversarios políticos. Antes no se fijaban en el PAN por que no era gobierno, ahora que es gobierno ya se le 
toma en cuenta. El PAN se confió y por eso ganó el PRI en Yucatán. En el tema de San Juan del Río comenta 
que conoce la comunidad de San Isidro que es polémica; hay varias comunidades que se distinguen por las 
elecciones a delegados y subdelegados. Los diputados no pueden llamar a comparecer a ningún presidente, 
una cosa es el protagonismo político y otra las facultades. Jorge Rivadeneira primero debe dar a los 
inconformes un estudio en la comisión de los derechos humanos, para que valoren bien si estuvo bien o no. Los 
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regidores que pidan su actuar para que se investiguen los hechos reales, la autoridad municipal, el cuerpo 
policíaco, el ayuntamiento. Finalmente señaló que efectivamente Armando Rivera Castillejos puede ser 
candidato el PAN a la gubernatura  como cualquier otro panista. (EL) 
 
Cabeza. Se presentó el Delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Querétaro, Tomas Gloria 
Requena, quien aseguró que trabajará en conjunto con la dirigencia estatal, para encarar con seguridad las 
elecciones del 2009. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Sugiere el coordinador de los diputados del PAN, Rafael Puga Tovar, al Alcalde de San Juan del Río, Jorge 
Rivadeneira, que no asista a comparecer con la comisión de Derechos Humanos de la legislatura y que busque 
otras vías de diálogo. (NC) 
 
El Presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Legislatura, Martín Mendoza Villa, pidió a su 
zoólogo Rafael Puga Tovar que respete sus decisiones y afirmó que si no asiste a su comparecencia el alcalde 
de San Juan del Río, interpondrá un proceso administrativo. (NC) 
 
La intención del alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira en invitar a los diputados Martín Mendoza 
Villa  y a Marco Antonio León Hernández, era para arreglar el asunto con el caso de San Isidro. (EL) 
 
Los ciudadanos de San Juan del Río, tienen todo el derecho de saber la verdad del caso presentado en San 
Isidro. Sin embargo, no tienen porqué ser participes de espectáculos políticos de algunos diputados, aseguró el 
diputado panista Rafael Puga Tovar. (EL) 
 
Hoy se confirmó que Jorge Rivadeneira no asistirá a la Legislatura, por cuestiones de agenda. (NC) 
 
Entrevista. Magdaleno Muñoz, diputado local, Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas  comenta de la 
ley de derechos de los indígenas, que  la base y el sustento es que los indígenas dejen de ser base de estudio 
nada más, los derechos que piden, es salud, educación, ecología, atención a mujeres, niños, y  tercera edad. 
Quieren oportunidades, son la parte valiosa del país, han estado ocultos y no los dejan participar. Son 500 años 
en los que han estado relegados, cuando en base a ellos mismos pueden participar. Cuantas veces el nombre 
de Benito Juárez se maneja en el ámbito político y que fue un indígena, pero es sólo discurso. Lo valioso de 
esta iniciativa, es que fue un trabajo concensado con las instituciones. La discriminación está al día, cuando se 
ve a un indígena con su atuendo, se le ve como bicho raro, en vez de sentirnos orgullosos. En la práctica no 
hay igualdad, entonces debe haber otras leyes para que haya esta igualdad. La oportunidad que piden los 
indígenas es el de tener desarrollo en diversos proyectos productivos, de tierra, para que les sirva para avanzar 
y tener mejoras en todos los aspectos. Otro problema es que de tanta discriminación, ahora los indígenas ya no 
quieren hablar su dialecto. Está ley ofrece resultados favorables, todos se sentaron en la mesa para dar la 
opinión y hacerlo valer, lo que se quiere es que la sociedad en general, tome en cuenta que los indígenas 
tienen los mismos derechos y no los hagan sentir menos. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se llevó a cabo la presentación de los 10 finalistas de Canto a Querétaro 2007, donde el ganador será acreedor 
a 18 mil pesos. Esté evento fue presidido por la Secretaria de Educación en el Estado Guadalupe Murguía. 
(EL) 
 
Cabeza. El Instituto Tecnológico de Querétaro, recibe al 50% de los estudiantes que desean ingresar, aseguró 
Felipe Estrada Rojas, subdirector académico de esta Institución. (EL) 
 
Cabeza. Gloria Campos Hinojosa, subdirectora de Planeación y Vinculación del Instituto Tecnológico de 
Querétaro, informó que se realizará el vigésimo primer evento nacional de creatividad. (EL) 
 
Cabeza. Con una Inversión de 21.9 mdp, se inauguró el Auditorio de Usos Múltiples de la facultad de 
Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 



 3

SOCIEDAD 
Vistazo Ciudadano desde la zona norponiente, en la colonia La Loma, donde el problema es que hay mucha 
basura, la cual es arrastrada por las lluvias. Sin embargo los drenes están funcionando correctamente. El señor 
Lázaro Blas comenta que personal de gobierno ha ido a limpiar los drenes, pero el problema más fuerte es que 
las mismas personas de la colonia tiran la basura por donde sea y no la dejan en su lugar. También se 
encuentran en Corregidora y todo está tranquilo, con pequeños encharcamientos, afectando la entrada al 
fraccionamiento Vitrales y el Colegio de Bachilleres, nada que afecte. Todo se encuentra tranquilo. En la zona 
poniente, parte de la zona industrial, satélite, el Rocío, también todo se encuentra tranquilo. Hay un poco de 
encharcamiento pero los drenes están funcionando perfectamente aunque están a su máximo nivel. (EL) 
 
Vía telefónica. Gerardo Quitarte, director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
señala que la lluvia fue de ligera a moderada, salvo en la zona norte en la que sí hubo una lluvia intensa de 25 
minutos; sólo hubo algunos encharcamientos sin afectaciones. Hay nubosidad importante en la zona centro, por 
lo que pudieran seguir las lluvias y ellos estarán atentos ante cualquier contingencia. (NC) 
 
Cabeza. Como reprobable calificó el vocero de la diócesis, José Morales Flores, la presunta violación a una 
menor por parte de cuatro elementos de la guardia municipal, por lo que exigió que sean castigados de forma 
ejemplar. (NC) 
 
Cabeza. La violación que sufrió una menor, por parte de cuatro elementos de la Secretaria de Seguridad 
Pública Municipal, es debido a la pérdida de valores que sufrió la sociedad, aseguró el Padre José Morales 
Flores  Vocero de la Diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Los gobiernos están obligados a dar seguridad a los periodistas, pues la libertad de expresión es un valor que 
debe ser rescatado, señaló el Padre José Morales Flores. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
La fundación de campeones de Jack Speedman, antiguo actor de cine y el gobierno municipal, entregarán 20 
becas a jóvenes de escasos recursos para que puedan estudiar Karate, como una forma de vida en una 
comunidad ejemplar. Informó Carlos Treviño Núñez Secretario de Desarrollo Social. (EL) 
 
En la escuela de artes marciales Butocu doyo, de España y Querétaro rindieron un homenaje a Amadeo 
Valladares Álvarez  Secretario de Seguridad Pública Municipal. (EL) 
 
Edgardo Piña señaló que no ha podido intervenir en el asunto de la construcción de Sanfandila, ya que el 
Gobierno del Estado no ha firmado el convenio respectivo. (NC) 
 
El Secretario de gobierno de Tequisquiapan, Martín Álvarez, anunció que ya tienen listo el programa de 
contingencias para la temporada de lluvias 2007. (NC) 
 
5 mdp serán destinados al rescate de la rivera del río San Juan, anunció la Secretaria de Turismo, Esther 
Carboney Echave, quien agregó que el proyecto incluye áreas verdes y andadores. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El PVEM solicitó hace tiempo el estudio de impacto ambiental para la construcción del Acueducto 2, pero no se 
les ha entregado, señaló la secretaria de organización, Ivonne Vandempeereboom. (NC) 
 
Se riegan actualmente dos toneladas de insecticida ecológico en 46 comunidades de de cinco municipios de la 
zona serrana, para evitar la proliferación del dengue, anunció el Secretario de salud, Rafael Ascencio. (NC) 
 
Mientras que el año pasado se registraron 110 casos de Dengue en el Estado, este año sóolo se han detectado 
dos, siendo 4 Municipios Serranos los más golpeados, dijo el Secretario de Salud Rafael Ascencio. (EL) 
 
El domingo se llevó a cabo el arranque de la primera carrera contra el cáncer de la mujer encabezada por el 
Secretario de Salud Rafael Asensio Ascencio y que tiene como finalidad, hacer conciencia entre la población, 
sobre la importancia de la prevención de esta grave enfermedad. (EL) 
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Se realizará el vigésimo Paseo Ciclista de Querétaro a San Miguel de Allende, con la finalidad de apoyar a la 
Asociación Dame Vida, informó Rodrigo López, Presidente del club Ciclista Correcaminos. (EL, NC) 
 

AGRICULTURA 
2 mil 352 productores del municipio de Pedro Escobedo, fueron beneficiados con la entrega de recurso del 
programa Procampo. Héctor Lugo Chávez, Secretario de Desarrollo Agropecuario, señaló que se asignó a 
esta zona, un monto  total de 10 mdp. (NC) 
 
Son oportunistas y protagónicas, las declaraciones del diputado federal de Convergencia, José Luis Aguilera, 
señaló el delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés. (NC) 
 
La escasez y el aumento de la demanda, podría llevar al incremento del precio del pollo, anunció la Asociación 
de productores de pollo. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Incrementarán la seguridad de las 18 policías municipales del Estado, principalmente se les equipará 
con chalecos antibalas y radio comunicadores. Esto, luego de la reunión de evaluación y análisis del consejo 
estatal de seguridad, acto que encabezó el gobernador Francisco Garrido. (NC) 
 
Se perseguirá  a aquellos elementos de la policía municipal, por cualquier indisciplina, pues estos no tienen 
cabida en la corporación, sentenció Amadeo Valladares, Secretario de Seguridad Pública Municipal. (EL) 
 
Cabeza. Hubo regaño de Amadeo Valladares a policías de la Secretaría de Seguridad Pública; el que no tenga 
rectitud moral, que se vaya; agregó que no se tolerará una indisciplina más. (NC) 
 
El mensaje es claro: no se tolerará la indisciplina dentro de la policía municipal; el que es policía lo será con 
todas las responsabilidades, aseguró el Comandante Juan Carlos Hernández Ordaz Director de la Guardia 
Municipal. (EL) 
 
Juan Carlos Hernández, director de la Guardia municipal, apuntó que la violación de cuatro elementos a una 
menor, no es reflejo de lo que representa la corporación, por lo que pidió confianza a la corporación. (NC) 
 
Más que la destitución de Amadeo Valladares, lo cual no resolvería nada, lo que se necesita es hacer un 
análisis de la problemática interior para resolver su problemática cuanto antes, señaló el secretario de 
organización del PRI, Pedro Morales. (NC) 
 
Es necesario realizar exámenes psicológicos a elementos de la guardia municipal, para detectar sus facultades 
síquicas como elemento de seguridad, señaló Pedro Morales Zavala, Secretario de Organización del Comité 
Directivo Municipal del PRI. (El) 
 
Entrevista. José Ramón Carnicero Presidente del consejo de concertación ciudadana para la seguridad 
comenta que es lamentable la violación en Santa Rosa Jáuregui y por unas personas se daña a toda la 
corporación, pero lo cierto es que no es así. Lo único que queda es que se aplique todo el peso de la ley. 
Sugiere a los diputados que se incrementen las penas en casos como estos, en que abusaron de su posición y 
del equipo que se les da para proteger a la sociedad. Señala que uno de los violadores viene desde la policía 
estatal en 1997, por lo que es importante  llevar una evaluación continua a todos los policías. Invita a todos los 
ciudadanos a integrarse a la campaña de seguridad y la alerta máxima a la que convocó el gobernador; se ha 
visto que la denuncia anónima ha generado muchas detenciones. Respecto al caso Genaro Arres, señala que 
los ciudadanos mantienen la experiencia de que los Ministerios públicos no trabajan bien y no elementan bien 
las averiguaciones previas; en esta caso, una juez rechazó una elementación mal hecha.  El diputado Marco 
Antonio León Hernández reconoce que hay que revisar parte de las sanciones para algunos delitos, pero lo 
importante está en la prevención; en el caso de la violación, queda claro que no se hicieron los exámenes 
psicológicos adecuados a los elementos, al momento de su selección. Considera que lo de la alerta máxima es 
más un anuncio espectacular que un diagnóstico serio. Querétaro desde su fundación es un lugar de paso, de 
metales, revoluciones, gobiernos y ahora la droga. Desde que Felipe Calderón Hinojosa declaró la guerra al 
narco, debió verse que repercutiría en Querétaro, pero no se hizo, hubo omisión. Además no se ve una 
estrategia contra el narcomenudeo. Coincide en que es muy caro el combate, pero entonces lo que se debe 
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hacer es por ejemplo, bajar el costo de publicidad y aplicar más recursos al combate del narco. Por otra parte es 
lamentable que la autoridad solamente actúe por denuncia ciudadana y no tenga acciones de inteligencia. Otro 
punto importante es la reforma penitenciaria, pues es una escuela de delincuentes en ocasiones. La reforma 
judicial es otra de las prioridades. En el caso de Genaro Arres, considera que es un inicio para realizar cambios; 
si no se elementó bien la denuncia, se pone en riesgo a la sociedad, pues se libera a ciudadanos que son 
peligrosos para la sociedad. En la carrera de criminología hicieron un estudio del que se desprende que el 50% 
de las víctimas de delito no denuncian, lo que lleva a la impunidad. En el caso de Genaro Arres, quedó claro 
que el presunto delincuente murió en instalaciones de la PIM, por asfixia y que la juez dice al final que fue por 
migraña. En este caso, quien debiera defender a la sociedad es la Legislatura, pero hay cerrazón por parte de 
algunos diputados, como el caso de Rafael Puga Tovar que le pide al Alcalde que no acuda a comparecer. Los 
diputados pueden tomar acciones en diversos casos, pero debe haber voluntad. En el caso de San Juan del 
Río, la comisión tiene la obligación de investigar, pues además la constitución le da las facultades para hacerlo. 
La Legislatura tiene la responsabilidad, no sólo de legislar, sino también de fiscalizar. No se debe dejar a las 
personas solas para que se defiendan; los medios deben  cumplir también con su función y hablar siempre con 
la verdad. El diputado Alonso Valdovinos Torales coincide en que más que represión, debe hablarse de 
prevención para que hecho como la violación  no suceda; para eso, deben hacerse revisiones constantes, pues 
una persona puede entrar con una buena actitud, pero contaminarse con el tiempo y los malos ejemplos. 
Destaca que no todos los policías son iguales, pero hay que identificar a los malos para que no contaminen en 
al resto. Considera que la máxima alerta está fundada en el crimen organizado, no es algo de Querétaro, sino 
de todo el país, a partir del incremento del narcotráfico sobre todo. Por eso es importante que se ofrezcan 
alternativas, como actividades deportivas y recreativas para los jóvenes. Se dice convencido de que la 
inseguridad tiene mucho de fondo y que se debe invertir más en educación y cultura; en todos los gobiernos 
hay cosas buenas y otras malas. Lo importante es ver qué se puede hacer respecto a la seguridad. De acuerdo 
a un estudio que tienen, hay un nivel de denuncia de 60% y es importante tener una medición de la situación 
real, de la sociedad. La autoridad debe hacer su trabajo, la ciudadanía denunciar y los medios asumir su papel, 
al no exacerbar las situaciones. (NC) 
 
Cabeza. Un elemento de Transito Municipal, fue agredido físicamente, por un sujeto que siguió en una 
persecución tras un choque en avenida Zaragoza. (EL) 
 


